

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 24 de junio de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Dan a conocer convocatoria de la UAEM

**Nacional:** Concluyen maestros de la CNTE paro de 24 días en escuelas de Michoacán

## SALUD

**Estatal:** Se fortalecen acciones en la capital para evitar que población sufra daños por lluvias

**Nacional:** Obliga ley a empresas a tratar sus aguas residuales

**Internacional:** Drogas sintéticas remplazan a la cocaína, la heroína y el cannabis: ONU

## ECONOMÍA

**Estatal:** Financiarán la compra de 500 nuevos taxis

**Nacional:** Aumentó a 5.20% tasa de desempleo, reporta Inegi

**Internacional:** Segundo rescate, pide Grecia a UE y FMI; ofrece drástica austeridad

## POLÍTICA

**Estatal:** Tipifican feminicidio como delito grave

**Nacional:** Calderón debe pedir perdón por los 40 mil muertos: Sicilia

**Internacional:** "Para proteger a civiles", repite la OTAN los bombardeos en el occidente de Libia

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Dan a conocer convocatoria de la UAEM*

La Dirección de Admisión e Incorporación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer la convocatoria para ingreso a escuelas, facultades e institutos de la máxima casa de estudios por el proceso de equivalencia y revalidación de estudios para el periodo agosto-enero 2011. La convocatoria considera tanto el nivel superior como el nivel medio superior de la UAEM y para cada nivel se establecen distintos requisitos. Para el nivel superior se solicita el certificado parcial legalizado por el gobierno del estado de procedencia a excepción de instituciones con sede en el estado de Morelos. A los estudiantes que aspiran ingresar a la licenciatura en Psicología se les solicita acreditar el curso propedéutico. Los aspirantes procedentes de escuelas incorporadas a la UAEM deben presentar constancia con calificaciones certificadas en ventanilla de Oficialía de Partes, ubicada en el edificio uno del campus Chamilpa.

**El Caudillo del Sur**, p.4, (Edith Abarca).

### *Firma UAEM convenio cultural*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Asociación Cultural Buffalo-Cuernavaca en días pasados realizaron la firma del convenio en manos del rector de la máxima casa de estudios del estado el doctor Fernando de Jesús Bilbao Marcos y la presidenta de la Asociación Mara Odette Guerrero Navarro; con el que se busca realizar un intercambio cultural entre la ciudad de Nueva York y el estado de Morelos. La Asociación Cultural Buffalo Cuernavaca AC, se fundó entre la nueva Galería "Casa de Arte" de Buffalo, Nueva York, Estados Unidos, y un grupo de artistas en Cuernavaca, Morelos, México, con el propósito de presentar conferencias y exhibiciones en ambas ciudades, con una amplia gama de artistas y personalidades de las dos comunidades.

**El Caudillo del Sur**, p.20, (Adriana de la Parra).

### *Atiende Procuraduría de los Derechos Académicos 59 quejas en primer semestre del año*

Al cierre del presente semestre, la Procuraduría de los Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer que se han atendido 59 quejas y se han impartido 63 asesorías a miembros de la comunidad universitaria, principalmente alumnos. Jorge Arturo García Rubí, procurador de los Derechos Académicos de la UAEM, informó que las asesorías que se han ofrecido son de diversos temas, desde cómo presentar una queja hasta explicar las atribuciones de la dependencia y sus ámbitos de competencia, debido a que muchas de las situaciones no forman parte de las atribuciones de la procuraduría a su cargo. "Han venido incluso a pedir que se revisen resultados de los exámenes de selección y pedir intervención para que los alumnos sean aceptados en la universidad, y para eso no está la procuraduría", dijo García Rubí, quien destacó que cada inicio y fin de semestre es cuando se incrementan las quejas y asesorías por la revisión de calificaciones o de exámenes, entre otros temas de queja.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Salvador Rivera).

### *Integrarán nuevas asignaturas a plan de estudios de la licenciatura en Derecho*

Dentro de las modificaciones a su plan de estudios, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) implementará asignaturas que tienen que ver con la transparencia de información, la argumentación y la retórica, anticipándose a que en el futuro la constante para los egresados será la resolución de los conflictos a través de los juicios orales. Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, explicó que el programa de estudios 2009 contempla no solamente las tradicionales materias de la especialidad, sino que en la etapa terminal de la carrera se ofrecen materias innovadoras. "El IMIPE está haciendo una propuesta para que se imparta en particular la materia de transparencia de información.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Salvador Rivera).

### *Saca boleto a China*

El taekwondoísta morelense Gabriel Segura tiene en la mano el boleto a la Universiada Mundial 2011, que habrá de celebrarse del 12 al 23 de agosto, en Cosen, China. Segura de la categoría Middlede menos de 87 kilogramos después de haber ganado la medalla de oro en la etapa nacional, tuvo que eliminarse con el seleccionado nacional Arturo Farías con quien perdió, sin embargo, autoridades de la máxima casa de estudios de Morelos protestaron que Farías no cumplía con todos los requisitos. Aquí el problema es que él (Arturo Farías) no cumplía con el requisito de ser estudiante. Él hizo solicitud para ingresar a la UVM campus Coyoacán y la aceptaron, pero será para el siguiente semestre. En la fecha de la eliminatoria él no era alumno, entonces esos argumentos se respaldaron y la revisaron con los elementos que nosotros aportamos

y se dieron cuenta que teníamos la razón, le confirmaron al rector (Fernando Bilbao) que Gabriel se va a la Universiada Mundial, señaló Cuitláhuac Serrato, jefe del departamento del deporte de la UAEM.

**Diario de Morelos**, Pasión, p.9, (Elizabeth Díaz).

#### *Reinauguran CCU*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Extensión y su Dirección de Difusión Cultural, llevaron a cabo la reinauguración del Centro Cultural Universitario, en su primera parte, y del teatro "Fulgencio Ávila Guevara", el cual tiene equipo 100 por ciento digital; así como asientos más cómodos y una mejor acústica. Al evento acudieron Fernando Bilbao Marcos, Mayela Alemán, Vicente Arredondo, Julio Espín y Marco Antonio Adame, quien encabezó el corte del listón ante personalidades del ámbito político y social, como los artistas Víctor Manuel Contreras y Jorge Cázares; además de la directora de "La Vecindad" Patricia Suárez, entre otras.

**Diario de Morelos**, Sociales, p.1, (Redacción).

#### *Asegura Pacheco que cuotas son voluntarias*

El secretario de Educación en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, señaló que todo recurso económico que sea destinado al sector es bienvenido y positivo, aunque llamó a los padres de familia a no dejar de aportar sus cuotas a las que recaló son de manera voluntaria. Lo anterior luego de que en el Congreso local se aprobara la ley que erradica la obligatoriedad de las cuotas escolares y en su reglamentación se plantea crear un fondo de recursos para el mantenimiento de escuelas. Entrevistado al respecto, el secretario de Educación informó que se habrá de analizar esta ley aprobada, y se habrá de acatar. El funcionario estatal comentó que está a favor de cualquier recurso económico para la educación, pues esto contribuye a un mayor desarrollo.

**El Caudillo del Sur**, p.4, (Edith Abarca).

#### *Lanzan el IMJUVE plan contra bullying*

El Instituto Morelense de la Juventud anunció la puesta en marcha de un programa integral para atender el problema del "bullying" en el 60 por ciento de las secundarias y 30 por ciento de las preparatorias, con la finalidad de prevenir y atender el incremento en los índices de violencia que hoy se vive entre los mismos adolescentes. Luis Fernando Hernández Galicia, explicó que junto con el Consejo Estatal de Participación Ciudadana y el DIF se lanzará este programa integral en donde se atenderá este problema para prevenir la violencia que se ha desatado dentro de la comunidad estudiantil y que es el "bullying".

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

#### *Desprotegen los diputados a las escuelas*

El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso, reconoció que las cuotas escolares ayudaban en mucho a las escuelas, debido a que los recursos que aportaban los padres de familia eran utilizados para la compra de material de limpieza, didáctico y reparaciones menores, por lo que ahora y al retirar estos apoyos, muchos planteles quedarán desprotegidos. Reiteró al mencionar que las cuotas escolares no las manejaba el IEBEM, sino los mismos padres de familia a través de las asociaciones de cada escuela. Y es que reconoció que las cuotas que se entregaban, no eran de 180 pesos, sino de que se hablaba de un promedio general de 250 pesos, dinero que insistió Sedano Reynoso, los padres lo aportan con gusto y para que sus hijos estén bien en su espacio educativo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

## **Nacional:**

#### *Concluyen maestros de la CNTE paro de 24 días en escuelas de Michoacán*

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció ayer que este viernes, luego de 24 días de paro en escuelas de Michoacán, regresará a clases tras haber conseguido del gobierno del estado 465 millones de pesos en prestaciones, programas educativos, apoyo comunitario, desayunos escolares y calzado para alumnos de alta marginación. Antes, más de 14 mil de sus integrantes marcharon por Morelia. El contingente partió de la delegación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y de Casa de Gobierno al centro histórico, donde efectuó un mitin que fue disuelto por un aguacero.

**La Jornada**, p.35, (Ernesto Martínez, Saúl Maldonado y Alfredo Valadez); **Reforma**, p.20, (Adán García) y **El Universal**, (Elly CastilloCorresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80911.html>

#### *Egresados de normales, con mejores resultados en concurso para docentes*

Aunque para la líderesa magisterial Elba Esther Gordillo las normales públicas ya no son ni siquiera escuelas patitos sino monstruos, sus egresados lograron en el pasado examen nacional para obtener una plaza el mejor desempeño en comparación con los profesionales de otras instituciones –uno de cada tres obtuvo un nivel aceptable–: 85 por ciento mejoró o construyó aulas y los planteles rurales mostraron un despunte significativo, ya que casi 50 por ciento de sus egresados acreditó la prueba el año pasado para ingresar al

servicio docente. De acuerdo con datos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el perfil académico de los profesores de tiempo completo con maestría o doctorado en las normales públicas se elevó de 28.9 a 35.7 por ciento en tres años.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80911.html>.

#### *BUAP y Coparmex firman convenio*

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) es una institución seria que ha contribuido al desarrollo del estado y la región, cuya prioridad es la calidad educativa, pero además que entiende y refleja transparencia en el uso de sus recursos, reconoció el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. En la firma del convenio de colaboración entre el organismo empresarial y la BUAP, que tiene como fin el impulso al desarrollo tecnológico, Gutiérrez Candiani afirmó que para la Coparmex "es un privilegio firmar este acuerdo que será un detonador para impulsar la economía del conocimiento, ya que beneficiará a empresas y estudiantes de la región y del país".

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80905.html>.

#### *Aportará Microsoft 112 mdd en favor de la educación en Veracruz: Javier Duarte*

La alianza de Veracruz con Microsoft México nos coloca al lado de los líderes en la aplicación de las tecnologías de la información, dijo el gobernador Javier Duarte de Ochoa al firmar un convenio con Microsoft Corporation, con el cual la entidad podrá tener acceso a 112 millones de dólares de manera gratuita para tecnologías de información aplicadas a la educación. En un evento efectuado en la ex hacienda de El Lencero, Duarte de Ochoa y Anthony Salcito, vicepresidente mundial de educación de Microsoft Corporation, firmaron el convenio de colaboración Elevemos México.

**La Jornada**, p.18, (Redacción); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80910.html>.

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Se fortalecen acciones en la capital para evitar que población sufra daños por lluvias*

En conferencia de prensa ofrecida por el secretario del Ayuntamiento de Cuernavaca, Víctor Saucedo Perdomo, en el Museo de la Ciudad, informó que se tienen detectadas 7 zonas de riesgo por derrumbe en al menos 11 colonias, al igual que 4 zonas de riesgo más por desbordamiento de afluentes, así como 19 puntos críticos en barrancas. Asimismo, comentó que más de 12 dependencias del gobierno de Cuernavaca se encuentran integradas al Plan Operativo Lluvias 2011. Entre las acciones que se han emprendido ya desde hace algunas semanas, se encuentra la notificación a familias de los riesgos de la zona en que habitan, la campaña de concientización dirigida a la ciudadanía en general para que no tire basura en las calles o alcantarillas, además de que se han intensificado los trabajos de limpieza de barrancas así como el servicio de recolección de basura.

**La Unión de Morelos**, p.25, (De la redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-7, (Helena Olazcoaga); **La Jornada Morelos**, p. 11, (Elizabeth Cuevas) y **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Israel Mariano).

#### *Dejan estragos las lluvias*

Autoridades de Protección Civil de los ayuntamientos, informaron que la lluvia que azotó la noche del miércoles y madrugada del jueves en gran parte del estado, registró daños como un puente peatonal derribado, casas inundadas, taponamiento de coladeras y la colisión de una barda que bloqueó una barranca.

**Diario de Morelos**, p.9, (Erwin Gutiérrez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Jéssica Arellano).

#### *Capacitan a integrantes de los comités de agua potable de Jantetelco*

El presidente municipal de Jantetelco, David Rosas Hernández, en coordinación con la Dirección de Salud, llevó a cabo la capacitación de integrantes de los comités de agua potable del municipio para ser informados de cómo continuar con la cloración y servicio del vital líquido. El objetivo principal de la capacitación fue determinar la concentración de cloro residual libre como indicador fundamental en la vigilancia de la calidad del agua para uso y consumo humano, ya que si no está presente, existe el riesgo de ocasionar daños a la salud de los consumidores y principalmente para prevenir el cólera.

**La Unión de Morelos**, p.8, (Rosendo Álvarez).

#### *Aumentan casos de picadura de alacrán en la región oriente*

Más de 7 mil casos de picaduras de alacrán se han registrado en los municipios de la región oriente, mientras que en todo el estado se contabiliza un total de 14 mil 400 casos, lo que representa un repunte del 8 por ciento respecto al año pasado, informó Hugo González Bejarano, director de los Servicios de Salud de la

Comunidad en Morelos. Resaltó que durante la temporada de calor se propicia la proliferación de alacranes, principalmente en municipios como Jojutla, Jonacatepec, Cuautla, Puente de Ixtla y Yauatepec; sitios que ocupan los primeros lugares en alacranismo. Añadió que en promedio, al año se registran entre 30 mil a 36 mil casos de picaduras de alacrán.

**La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla).

#### *Lanza Tepoztlán "Calles sin Alcohol"*

Ayer fue lanzada en Tepoztlán la campaña "Calles sin Alcohol" que tiene como objetivo disminuir al máximo el consumo de embriagantes en la vía pública, para lo cual la comuna local ha fijado un plazo de tres meses para dar a conocer resultados. El edil Gabino Ríos Cedillo, informó que las regidurías de Bienestar Social, Educación y Sindicatura, instrumentarán una serie de medidas preventivas y entre ellas, una consulta popular con boletas foliadas y certificadas ante notario distribuidas en escuelas preescolar, primaria, secundarias, preparatorias, así como con prestadores de servicios turísticos, a los turista y la comunidad en general.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Rodolfo Romero).

#### *Firman la CEAMA, ARIEM y AVE Conservación convenio de colaboración*

En el marco de la celebración del Mes del Medio Ambiente, Acuerdo Morelos por la Tierra, ayer, en el auditorio Museo de Ciencias de Morelos, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, realizó la firma del convenio de colaboración con ejecutivos en relaciones industriales de Morelos (ERIEM), representado por Max Pineda, y la empresa AVE Conservación para la realización conjunta de acciones, obras y actividades en beneficio de la conservación del medio ambiente y del río Apatlaco.

**La Unión de Morelos**, p.27, (De la redacción) y **Diario de Morelos**, p.5, (Adriana Monje).

#### *Discrepa CEAMA de afirmaciones de Conagua*

La semana anterior, durante la realización de la 17ª reunión de la comisión de la cuenca del río Apatlaco en Tlaltizapán, Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Conagua, reveló que todas las plantas de tratamiento sólo operan al 30 por ciento de su capacidad. Por tal razón, aseguró Valencia Vargas, se realizarían visitas de inspección a todos los municipios para verificar la operación de las plantas y además, que no construirían nuevas obras hasta no terminar las que están en proceso. Al respecto, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, consideró que esa información es "imprecisa" (...) porque en la misma reunión de la cuenca del Apatlaco se aclaraba que con la operación de la planta de tratamiento de Tlaltizapán se incrementa ese porcentaje. Hay señalización y puntualización en algunas obras que he dicho que requieren de alguna cuestión que la propia Conagua tiene que emprender, caso concreto de El Rayo, que es una planta que está terminada y entregada al Ayuntamiento de Temixco".

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

## **Nacional:**

#### *Obliga ley a empresas a tratar sus aguas residuales*

La Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados aprobó ayer una reforma para obligar a las empresas e industrias a tratar sus aguas residuales antes de descargarlas a los cuerpos receptores, y además se sancionará a las firmas que no lo hagan. La reforma al artículo 82 de la Ley de Aguas Nacionales señala que además de las sanciones, que serán fijadas por la Conagua, las empresas que causen un daño a los ecosistemas por no tratar sus líquidos residuales serán obligadas también a aplicar medidas para restaurar el medio ambiente.

**La Jornada**, p.42, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

#### *Trabaja el INE en el ordenamiento ecológico; se busca evitar riesgos*

A más de 70 por ciento de los municipios del país les faltan bases técnicas científicas para hacer un mejor uso de sus territorios de acuerdo con la vocación de éstos, señaló Eduardo Peters, director general de investigación de ordenamiento ecológico y conservación de ecosistemas del Instituto Nacional de Ecología (INE), quien informó que a principios del próximo año México contará con un ordenamiento ecológico general del territorio (...) detalló que dicho ordenamiento en este momento está en consulta pública, y destacó que contar con un instrumento de esa naturaleza es un paso importante, pues es la primera vez que se hace ese esfuerzo a escala nacional.

**La Jornada**, p.42, (Carolina Gómez Mena).

#### *Denuncian irregularidades en el manejo de medicamentos en el CMN 20 de Noviembre*

Contrariamente a lo que marca la normatividad del Centro Médico Nacional (CMN) 20 de Noviembre del ISSSTE, Fedra Irazoque, jefa del servicio de reumatología, tiene en resguardo medicamentos biológicos de

muy alto costo, en un refrigerador al que solamente ella tiene acceso. Médicos residentes denunciaron la irregularidad y la documentaron con un video –del que *La Jornada* tiene copia– en el que se observa a la doctora sacando varias cajas de los productos, guarda algún frasco en su bolsa y regresa al mueble la caja vacía (...) señalaron los residentes a Guadalupe Jiménez García cuando era la coordinadora médica del nosocomio (que fuera cesada en sus plazas de confianza y de base), y el 11 de enero de 2011 informaron por escrito al director del CMN, Rafael Navarro Meneses.

**La Jornada**, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

*Riesgos ficticios, causantes del estrés crónico, afirma especialista del IPN*

Estar atrapado en el tráfico de la ciudad, llegar tarde al trabajo o perder documentos importantes son hechos posibles, pero que aún no enfrentamos. No obstante, nuestro cerebro actúa como si fueran reales, lo que ocasiona estrés crónico. Esto a su vez puede generar cansancio, ansiedad, depresión, problemas de aprendizaje, desórdenes alimentarios o del sueño, e inclusive alteraciones cardiovasculares, entre otros padecimientos, (señaló) José Antonio Terrón, investigador del departamento de Farmacología del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional.

**La Jornada**, p.2, Ciencia, (Laura Poy Solano).

*Prevén en 5 años vacuna “anticoca”*

En cinco años México podría contar con la vacuna contra la cocaína y en dos años contra el tabaquismo, que son desarrolladas por el Instituto Nacional sobre Abuso de Drogas (NIDA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, luego de que ambos gobiernos firmaron ayer un Memorandum de Entendimiento para compartir experiencias científicas para el tratamiento de adicciones. (Esto, entre) las principales conclusiones de la Novena Conferencia Binacional México-Estados Unidos sobre Reducción de la Demanda de Drogas.

**El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186532.html>.

## **Internacional:**

*Drogas sintéticas remplazan a la cocaína, la heroína y el cannabis: ONU*

Nuevas drogas sintéticas han remplazado a la cocaína, la heroína y el cannabis, cuyos mercados mundiales se redujeron o se estancaron, reveló el Informe Mundial sobre las Drogas 2010 presentado este jueves por la ONU. La moda de las drogas sintéticas neutraliza los progresos observados en los mercados tradicionales de la droga, explicó el director ejecutivo de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Yuri Fedotov (...) La metanfetamina, sustancia sumamente adictiva, se propaga en todo el este asiático y en América del Norte, y su consumo empezó a repuntar en 2009, tras varios años de descenso.

**La Jornada**, p.23, (Afp y Dpa).

*Abren vía para legalizar la marihuana en EU*

Por primera vez en la historia, legisladores de ambos partidos introdujeron hoy un proyecto de ley para acabar con la prohibición federal de la marihuana. El poderoso y veterano representante demócrata Barney Frank, de Massachussets, (dijo en teleconferencia) que la legislación se resume en que “no creemos que el gobierno federal deba estar involucrado en fiscalizar a adultos por fumar marihuana... eso es algo que debe determinar cada estado”.

**La Jornada**, p.44, (David Brooks) y **El Universal**, (J. Jaime Hernández/ Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73236.html>.

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

*Financiarán la compra de 500 nuevos taxis*

La Secretaría de Desarrollo Económico, expuso que el gobierno federal invertirá 7 millones de pesos, de los cuales 4 millones de pesos serán fondos de garantía que Nacional Financiera multiplicará por 6, para que propietarios de vehículos con más de 10 años de antigüedad puedan acceder a un financiamiento para adquirir nuevas unidades lo cual podría beneficiar a 500 propietarios. Rafael Tamayo Flores, secretario de Economía informó lo anterior al presentar el Programa de Sustitución del Parque Vehicular de Taxis en el estado ante las agrupaciones de Servicios Integrados al Transporte Individual y Organizado (SITIOMOR), la Coordinación General de Transporte en el Estado de Morelos (CGTEM), Federación Unida del Transporte del Estado de Morelos, Confederación Revolucionaria de Permisarios y Operadores, entre otros.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.17, (Ana Lilia Mata) y **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción).

#### *Estímulos fiscales a constructoras que edifiquen viviendas en Cuautla*

La delegación del Infonavit en Morelos y el municipio de Cuautla firmaron un convenio de colaboración para que el ayuntamiento otorgue facilidades administrativas y/o estímulos fiscales para la adquisición y/o remodelación de vivienda sustentable nueva o usada, a constructores seleccionados para que atiendan las necesidades de vivienda de los morelenses. Por su parte el Infonavit contribuirá con iniciativas para mejorar la calidad de vida de los morelenses y sus familias. El acuerdo fue suscrito por Luis Felipe Xavier Güemes Ríos, presidente municipal de Cuautla y Mónica Pineda Antúnez, delegada del Instituto en la entidad.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya).

### **Nacional:**

#### *Aumentó a 5.20% tasa de desempleo, reporta Inegi*

Según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la tasa de desempleo en el país aumentó en mayo a 5.20 por ciento de la población económicamente activa (PEA), en relación con el mismo mes de 2010, cuando la tasa fue de 5.13 por ciento. Con datos desestacionalizados, la tasa de desocupación (TD) a nivel nacional fue de 5.54 por ciento respecto de la PEA, lo cual fue también superior en 0.32 puntos porcentuales, respecto de abril pasado y con ello, el desempleo en el país tocó su mayor nivel desde 5.55 por ciento de abril de 2010 y alcanzó el nivel más alto en 13 meses, aseguró el instituto.

**La Jornada**, p.28, (Notimex y Reuters); **El Universal**, Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87348.html> y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=587537](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=587537).

#### *Suma \$4.8 billones la deuda del sector público en bonos: BdeM*

El Banco de México (BdeM) reveló que con un saldo de 4 billones 860 mil 800 millones de pesos al término de mayo de este año, el sector público absorbió 84 por ciento de los recursos obtenidos a través de la emisión de títulos y la colocación de los que liberan residentes en México para el mercado local de dinero, cantidad que representó 35.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que los emisores del sector privado representaron el 16 por ciento restante, con unos 791 mil millones de pesos colocados en valores y pagarés.

**La Jornada**, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

#### *Bajó 0.5% la inflación en los primeros 15 días de junio*

El Banco de México aseguró este jueves que la inflación decreció 0.5 por ciento en la primera quincena de junio, variación que, según el organismo, obedeció a una disminución en los costos en promedio de productos agropecuarios, éstos retrocedieron 1.43 por ciento en la primera quincena de junio, arrastrados por las caídas en las cotizaciones de jitomate, plátano, papa y otros tubérculos, así como huevo y uva. La variación quincenal del subíndice de precios de energía y tarifas autorizadas por el gobierno se ubicó en 0.20 por ciento, donde destacó el aumento en la electricidad, de 0.62 por ciento.

**La Jornada**, p.30, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87352.html>.

#### *Trasnacionales acaparan en México las actividades petroleras*

Pemex Exploración y Producción (PEP), el organismo subsidiario más importante de Petróleos Mexicanos (Pemex), se ha convertido prácticamente en una administradora de contratos, al ceder a las empresas de servicios internacionales gran parte de las actividades sustantivas de la industria. Entre los contratos más costosos destaca la licitación pública internacional en la que resultó ganadora Schlumberger, con el contrato 424047833 para la realización de obras y servicios integrados para la explotación de los yacimientos de hidrocarburos en Chicontepec. El monto de este contrato asciende a 15 mil 148 millones 865 mil 437 pesos. La fecha de comienzo fue el 12 de julio de 2007 y la terminación será el 12 de julio de 2011.

**La Jornada**, p.27, (Israel Rodríguez).

#### *Fondo de \$100 millones para constructores*

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), José Eduardo Correa Abreu, informó que luego de meses de negociaciones con Nacional Financiera (Nafin) y algunos bancos comerciales, logró un acuerdo para que las pequeñas y medianas empresas de la construcción puedan acceder a créditos, por lo que se construyó un fondo de garantías por 100 millones de pesos.

**La Jornada**, p.28, (Israel Rodríguez).

## Internacional:

### *Segundo rescate, pide Grecia a UE y FMI; ofrece drástica austeridad*

El primer ministro griego, George Papandreou, solicitó este jueves oficialmente a la Unión Europea (UE) y al Fondo Monetario Internacional (FMI) otro plan de rescate para Grecia –el segundo en un año– para tratar de evitar la bancarrota del país, anunció la Unión Europea en un comunicado. La UE prometió hoy tanto la liberalización de 12 mil millones de euros (correspondientes al tercer tramo del paquete de rescate por 110 mil millones de euros, aprobado en mayo de 2010) como un segundo rescate para Grecia, a fin de evitar una bancarrota susceptible de provocar una nueva crisis financiera mundial.

**La Jornada**, p.29, (AFP y Reuters); **El Universal**, (EFE y DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87354.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=587530](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=587530).

### *OCDE: usan banda ancha 511.8 millones de personas en el mundo; en México, 515 mil*

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), reveló que en México poco más de 515 mil personas hacen uso de la banda ancha, lo que hace posible que tengan acceso a teléfonos móviles inteligentes y tablets, y agregó que el número de usuarios asciende a más de 511.8 millones en el mundo. En el estudio Panorama de las telecomunicaciones, dado a conocer este jueves y distribuido mundialmente vía correo electrónico, el organismo internacional puso de manifiesto que en México la penetración de la banda ancha se ubica en sólo 0.5 por ciento por cada 100 habitantes, lo que contrasta significativamente con el promedio de los países miembros, que es de 41.6 por ciento, o países saturados como Corea del Sur, Finlandia, Suecia, Noruega y Japón, donde la penetración llega a 89.8, 84.8, 79.9 y 76.7 por ciento de la población, respectivamente.

**La Jornada**, p.31, (Víctor Cardoso) y **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87350.html>.

### *Desempleo en EU tira a mercados*

Los mercados bursátiles del mundo operaron en terreno negativo en las transacciones de ayer, debido al nerviosismo que surgió entre los inversionistas por el dato de solicitudes de desempleo en Estados Unidos, donde la semana pasada alcanzó la cifra de 429 mil, una cantidad mucho mayor a la esperada por los analistas del sector financiero. El principal indicador industrial del Dow Jones bajo ese escenario, experimentó una caída de 0.49%, esto es una disminución de 59.67 puntos para ubicarse en los 12 mil 50 unidades. Por su parte, la BMV siguió ese mismo comportamiento negativo, pues el índice bursátil mexicano mostró una baja de 0.21%, equivalente a una reducción de 72.78 enteros, para establecerse en los 35 mil 326.66 puntos.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87353.html>.

### *Economía de EU creció a un ritmo del 1.9% anual en el primer trimestre*

La economía de Estados Unidos creció a un ritmo anual del 1.9 % entre enero y marzo, una décima más que en el cálculo preliminar, según informó hoy el Departamento de Comercio. En el tercer, y definitivo, cálculo del producto interior bruto (PIB) del primer trimestre, el Gobierno confirmó la desaceleración del crecimiento económico, que en el último trimestre del año anterior había marcado un ritmo anual del 3.1 por ciento. El informe mostró que durante el primer trimestre de 2011 las ganancias de las empresas, antes del pago de impuestos, aumentaron un 7.8 por ciento.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=587646](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=587646).

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Tipifican feminicidio como delito grave*

Con 22 votos a favor el Congreso del estado de Morelos aprobó la reforma al artículo 213 Quintus del Código Penal que considera el feminicidio como delito grave y que será castigado de 30 a 70 años de prisión. De acuerdo con la impulsora de la iniciativa y presidenta de la Comisión de Equidad de Género, Tania Rodríguez, esta reforma convierte a Morelos en la tercer entidad en legislar en esta materia, después del estado de México y Guanajuato. “A partir de hoy el feminicidio es un delito grave en el estado de Morelos, convertido por los altos índices de asesinatos a mujeres en el primer lugar en cuanto a incidencia a nivel país; hoy las mujeres morelenses estamos dando un paso gigantesco en materia de justicia”, declaró. La legisladora precisó, que de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares, una de cada dos mujeres es asesinada en su hogar y de acuerdo a la información de las procuradurías generales de justicia, aproximadamente el 30 por ciento de las mujeres son asesinadas por las persona con la que mantenía una relación de matrimonio, noviazgo o relación de hecho.

**El Caudillo de Morelos**, p.2, (Edith Abarca); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 5, (Alberto Millán); **Diario de Morelos**, p.11, (Antonietta Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.p-7, (Ana Lilia Mata) y **La Jornada**, p.34, (Rubicela Morelos Cruz).

### *Regulará Congreso propaganda electoral*

El Congreso del estado aprobó regular la colocación de propaganda electoral en la vía pública, así como el derecho de réplica cuando un político se sienta ofendido por lo publicado en un medio de comunicación. Ayer, los diputados aprobaron el dictamen emanado de la Comisión de Puntos Constitucionales y Legislación, por el que se reforma el artículo 69 y se adiciona el artículo 69 bis del capítulo tercero "De la propaganda electoral", del Código Electoral del Estado Libre y Soberano de Morelos, cuya iniciativa fue propuesta por el presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete. La reforma regula la colocación de la propaganda electoral y el material utilizado, a efecto de no dañar el entorno visual y ecológico de la ciudad. La LI Legislatura también aprobó regular el derecho de réplica, en donde se establecieron adiciones de los diputados Hortensia Figueroa Peralta, Jorge Arizmendi García y Othón Sánchez Vela, Guadalupe Jiménez Tovar y Javier Estrada González.

**El Caudillo de Morelos**, p.3 (Edith Abarca).

## **Nacional:**

### *Calderón debe pedir perdón por los 40 mil muertos: Sicilia*

El poeta Javier Sicilia demandó al presidente Felipe Calderón pedir perdón por los 40 mil muertos causados por la lucha contra la delincuencia y preguntó: ¿les parecemos bajas colaterales? La respuesta del mandatario fue que no pedirá perdón por haber perseguido a los delincuentes; en eso —enfaticó—, Javier estás equivocado y en todo caso pido perdón por no proteger la vida de las víctimas, estoy arrepentido de no haber enviado antes a las fuerzas federales. En el primer diálogo público sostenido entre los miembros del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y el Presidente, el poeta aprovechó para llamar al Presidente a reconocer que su estrategia ha sido equivocada. Calderón defendió una y otra vez su postura de que no fue un error llevar al Ejército a las calles y que tampoco podía decirle a la gente espérenme tantito, voy a hacer primero una reforma política. Reiteró que aunque está en contra ha estado abierto a discutir la despenalización de las drogas y declaró una vez más que está dispuesto a rectificar, sí, nada más quiero ver con claridad en qué exactamente.

**La Jornada**, p.2, (Claudia Herrera Beltrán y Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186514.html>; **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 5, (Andrés Lagunas); **Diario de Morelos**, p.3, (Florencio Hernández y Berenice Fregoso); **La Jornada Morelos**, p.8, (LJM) y **El Caudillo de Morelos**, p.8 y 9 Rumbo de México, (Carmen Martínez).

### *Aprueba el IFE el reglamento de quejas; sólo tutelaré el derecho de réplica*

El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó anoche el Reglamento de quejas y denuncias que operará en la elección de 2012 y, tras larga discusión, retiró los artículos relativos al ejercicio de réplica. Este derecho constitucional será tutelado por el organismo mediante un proceso especial sancionador (vía ordinaria de desahogo de denuncias), mientras el Congreso emite la norma respectiva. Esa tutela, que se sustenta en una tesis del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quedó como artículo transitorio del reglamento, por lo cual la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE tratará de introducir novedades en materia de réplica por la vía de lineamientos, cuya propuesta podría estar lista el jueves próximo para ser llevada a consideración del Consejo General en julio. Además, en el reglamento se acotó la definición de aspirante a un cargo de elección popular, con el argumento de que tendrá ese rango hasta la primera semana de octubre, cuando se inicie el proceso federal 2011-2012.

**La Jornada**, p.17, (Fabiola Martínez) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37137.html>.

### *Coadyuvará la UNAM en diseño de políticas sobre seguridad en el DF*

Con el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) diseñará, por primera vez en la historia de la ciudad de México, un andamiaje jurídico que le garantice contar con políticas públicas de largo plazo, que permanezcan por lo menos durante los próximos 15 años. Como primer paso, el rector de la máxima casa de estudios del país, José Narro Robles, entregó ayer a la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra Barrales, un diagnóstico y propuestas de solución a cuatro de los principales problemas que aquejan a la capital, y que fueron elaboradas por especialistas del Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC), de la UNAM. A su vez, Alejandra Barrales resaltó la necesidad de que el desarrollo del Distrito Federal esté sustentado en proyectos específicos de largo plazo.

**La Jornada**, p.6, (Raúl Llanos y Fernando Camacho).

### *Propaganda federal creció 200%: IEEM*

A partir de que se iniciaron las campañas en el estado, el gobierno federal ha duplicado la difusión de sus mensajes en estaciones de radio y canales de televisión con cobertura en la entidad, señala un análisis del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Los primeros dos reportes indican que antes de que se

iniciaran las campañas el gobierno federal transmitía cada 15 días 22 mil anuncios en medios electrónicos, pero del 16 de mayo (primer día de campaña) al 30 del mismo mes se contabilizaron 51 mil 709 spots, mientras del primero al 15 de junio fueron 47 mil 691 impactos. El estudio demuestra que la administración del presidente Felipe Calderón es la institución que más anuncios ha difundido durante el proceso electoral estatal, aun cuando el Código Electoral del estado prohíbe toda propaganda gubernamental en periodo de campañas.

**La Jornada**, p.33, (Israel Dávila).

#### *Dan 4.74% de aumento a percepciones de burócratas*

La Secretaría de Hacienda confirmó ayer el aumento salarial a los burócratas del país, el cual será de 4.75 por ciento ponderado y será retroactivo a enero. Con este acuerdo, el salario promedio mensual de los servidores públicos alcanzará los 8 mil 500 pesos, lo que significa que el incremento real es de alrededor de 386 pesos al mes para cada trabajador. El titular de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, Joel Ayala, dio a conocer ayer el acuerdo mediante el cual Hacienda otorga el incremento y sostuvo que por convenio con esa dependencia también se crea el nuevo préstamo especial 50 aniversario del ISSSTE. En la conferencia de ayer, Ayala explicó que además del ajuste a los salarios, hay 1.3 por ciento de incremento ponderado en prestaciones económicas; que la ayuda para despensa, previsión social múltiple y ayuda por servicios se elevará en total a 580 pesos mensuales y que habrá un monto de 900 pesos, para capacitación a cada trabajador.

**La Jornada**, p.41, (Patricia Muñoz Ríos).

## **Internacional:**

#### *"Para proteger a civiles", repite la OTAN los bombardeos en el occidente de Libia*

Aviones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) repitieron esta madrugada los bombardeos contra el occidente de Libia, bajo el alegato de que esas fuerzas están operando de acuerdo con un mandato de Naciones Unidas para proteger civiles del ejército libio, que enfrenta una rebelión armada. Los gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, los promotores de la intervención militar en Libia desde el 19 de marzo, insistieron en que mantendrán la presión contra el gobierno del líder libio Muammar Kadafi hasta lograr su derrocamiento. Mientras tanto, la Agencia Internacional de Energía –integrada por los países industrializados– informó que sus miembros decidieron recurrir a los 60 millones de barriles de petróleo de sus reservas estratégicas para compensar la suspensión de las exportaciones libias. El anuncio provocó una caída de los precios, de más de ocho dólares en Londres y cerca de seis en Nueva York.

**La Jornada**, p.26, (PI, Afp, Dpa y Reuters).

#### *Miles de estudiantes exigen mayores aportes fiscales a la educación chilena*

Decenas de miles de estudiantes chilenos de secundaria se manifestaron en esta capital y otras ciudades en reclamo de mayores aportes fiscales para la educación y su regreso a manos del Estado, en tanto que el gobierno conservador de Sebastián Piñera aceptó finalmente negociar y hacer cambios al sistema de administración de la enseñanza pública. Las marchas se extendieron a las ciudades de Arica e Iquique, en el norte, Valparaíso (puerto en el Pacífico), y Concepción y la provincia de Magallanes, en el sur. Pero en Santiago hubo disturbios al final de la manifestación de unos 40 mil escolares, cuando encapuchados identificados como provocadores se dedicaron a causar daños y la policía militarizada arremetió con gases lacrimógenos y chorros de agua. El saldo fue de 107 detenidos y nueve heridos.

**La Jornada**, p.26, (Enrique Gutiérrez) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73239.html>.

#### *Hackers atacan por SB1070*

Lulz Security (Lulzsec) irrumpió anoche en el sistema del Departamento de Seguridad Pública de Arizona, en represalia por la ley SB1070 y por el "estado policiaco antiinmigrante y de perfil racial" en que se ha convertido esa entidad. En un comunicado colocado en su propio sitio en internet, el grupo de hackers informó que ha comenzado a difundir "cientos de boletines de inteligencia", manuales de entrenamiento y correos electrónicos personales, lo mismo que nombres, números telefónicos, direcciones y claves de acceso computacional pertenecientes a los cientos de integrantes de la fuerza policial estatal de Arizona.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73244.html>.

#### *Reta Anonymous al gobierno chileno por control de redes sociales (Video)*

La red de ciberactivistas "Anonymous", conocida por sus ataques a páginas web de empresas e instituciones, anunció hoy el lanzamiento de la "Operación Andes libre", en represalia a la decisión del Gobierno chileno de hacer seguimientos a las redes sociales. "Viendo cómo estos Gobiernos vulneran abiertamente la libertad de expresión y privacidad de todos los ciudadanos y cibernautas, hemos decidido lanzar una operación conjunta (...) para apoyar a los ciudadanos chilenos y peruanos en la lucha por sus derechos", señaló Anonymous en un video. Los ciberactivistas aseveraron que los Gobiernos de Chile y Perú "siguen vulnerando los derechos de sus pueblos", al "vigilar" las comunicaciones de los ciudadanos a través de blogs y redes sociales como Facebook o Twitter. El comunicado, leído por una persona ataviada con la característica máscara del anarquista revolucionario V, de la película "V de Vendetta", advirtió que el seguimiento informático del Gobierno permite "ubicar geográficamente" la fuente de lo que se publica y se comunica. La Secretaría de Comunicaciones del Gobierno dijo que puso en marcha el seguimiento de las redes sociales con el objetivo de conocer lo que los internautas piensan del Ejecutivo.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=587214](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=587214).